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中國擁億元資產家庭13萬戶

●香港文匯報記者 孔雯瓊

胡潤研究院昨日在滬發布的

《2020方太·胡潤財富報告》顯

示，中國擁有600萬元（人民幣，

下同）資產的「富裕家庭」首次

突破500萬戶，億元級的「超高淨

值家庭」更達13萬戶。在這些富

人構成中，除企業主、金領佔大

部分外，炒房者和職業股民亦佔

據一定比例。後疫情時代下，富

人們多數看漲內地房價，因此住

宅會成為主要投資方向。

香港文匯報訊（記者 章蘿蘭 上海報
道）隨着農曆新年臨近，A股也喜氣洋
洋，滬深三大指數昨日高開高走，截至收
市，滬綜指報3,532點，重上3,500點關
口，漲36點或 1.03%；深成指報15,269
點，漲 262 點或 1.75%；創業板指站上
3,200點，報3,278點，漲84點或2.64%。

兩市共成交 8,061 億元（人民幣，下
同），北向資金淨買入79億元。

北向資金淨買入79億
昨日大市中，貴州茅台仍一路創歷史新

高，股價收漲2.41%，報2,368.8元。因公
告擬在貴州出資設立酒業公司，怡亞通一
字漲停。另外，化肥、旅遊酒店、化纖等
股漲超2%；船舶製造、保險、釀酒、多元
金融等股跌幅超過1%。
本周公開市場共2,800億元逆回購到期，

昨日央行公開市場開展1,100億元7天期逆
回購操作，實現淨投放100億元。上海銀行
間同業拆放利率（shibor）漲跌互現，隔夜
shibor報1.9060%，漲33.30個基點；7天
shibor報2.3410%，跌0.80個基點。源達分
析，近期央行維持流動性緊平衡狀態，疊
加假期效應，不確定因素較多，資金避險
情緒提升，短線操作難度加大。

植信投資研究院資深研究員張秉文指
出，1月新基金募集規模接近5,000億元，
其中混合型約4,000億，預計將在第一季
對A股提供較強的資金支持。另據其觀
察，1月有多個行業北上資金持股數量環
比增加，能源、材料、金融、信息技術等
持股數量增幅靠前。其中，能源行業增加
最為顯著，最新持股市值224億元，環比
增加10.78%。

長假臨近 成交料呈降勢
光大證券分析，本周是A股春節假期前
的最後一周，從歷史復盤結果看，以滬指
為代表的A股市場在節前最後一周漲多跌
少，過去10年間，滬指有8次在春節前錄
得正漲幅。同時，隨着春節假期臨近，A
股成交額及換手率在節前最後一周，往往
也呈現出下降趨勢，市場大多呈現出小幅
波動的特點。

香港文匯報訊 長城汽車最新宣
布，完成對汽車智能芯片企業北京地
平線機器人技術研發公司的戰略投
資，雙方將聯合研發智能汽車技術，
在自動駕駛系統等智能駕駛科技方面
展開合作。但雙方都未透露財務細
節。

戰略投資北京地平線
長城汽車在新聞稿中表示，將通過
戰略投資、戰略合作及自主研發等方
式，在晶片產業快速發展。公司表
示，以高級輔助駕駛(ADAS)、高級別
自動駕駛和智能座艙方向為重點，共
同探索汽車智能科技，開發市場領先
的智能汽車產品。隨着長城汽車從傳
統的汽車組裝商轉型為科技出行公
司，該公司持續加大在該領域的投
資。去年7月，長城汽車推出「咖啡

智能」品牌，稱其為推動公司轉型的
「數字引擎」，涵蓋智能駕駛、智能
電子電氣架構和智能座艙。北京地平
線最近從寧德時代等投資人獲得逾5.5
億美元投資。

中國上月汽車銷量增26%
得益於市場對電動汽車的需求持續

強勁，中國1月汽車銷量比去年同期
增長26%。中國乘聯會昨表示，1月包
括汽車，SUV和MVP在內的廣義乘
用車零售銷量同比成長至218萬輛。
包括電動汽車在內的新能源汽車的零
售量猛增281%，達到158,000輛。
中國的汽車銷量已連續七個月增

長，電動汽車製造商蔚來公司銷量增
長逾兩倍，達到7,225輛。乘聯會說，
特斯拉上個月在中國賣出15,484輛在
當地生產的汽車。

香港文匯報訊 市場消息指，中國
電動汽車生產商拜騰正在商議通過與
一家特別目的收購公司(SPAC)合併來
上市。拜騰之前獲得蘋果組裝商富士
康(2317)的支持，其主要股東還包括中
國國有汽車生產一汽集團和電動汽車
電池生產商寧德時代。路透社引述消
息人士稱，拜騰正與潛在的SPAC公
司和投資者就上市事宜進行磋商，並
計劃最早於今年上市。
拜騰2017年由Future Mobility Corp
(FMC)成立，FMC是一家由寶馬和日
產汽車前高管聯合創建的公司，但拜
騰自2019年以來一直面臨現金流問
題，因投資者對於投資電動車行業態
度謹慎，當時中國的電動車銷量已放
緩。拜騰當時正在南京市修建一家汽
車廠，但去年7月因為公司進行重
組，暫停建廠。

上個月拜騰簽訂一份協議，將從2022
年起與富士康和南京經濟技術開發區合
作生產電動運動型車(運動休旅車，
SUV)。消息人士稱，作為協議的一部
分，富士康將投資2億美元用於SUV的
研發和生產項目，並將幫助建立電動汽
車生產供應鏈，以降低汽車製造成本。

富士康對傳言不予置評
富士康在聲明中稱，公司目前正專

注於拜騰新能源汽車供應鏈製造的優
化，對其他市場傳言不予置評。
SPAC是一種空殼公司，通過首次公

開發行(IPO)籌集資金來收購一家運營
實體，通常在兩年內完成。對於企業來
說，尤其是汽車科技公司，SPAC已經
成為上市捷徑。今年以來已同意與
SPAC合併的電動汽車公司包括Micro-
vast、法拉第未來和EVgo Services等。

A股喜氣洋洋 茅台再創新高

胡潤報告中所指總財富，包括固定資產
和流動資產。固定資產類別分為：擁

有的上市或未上市公司股權、自住房產、
投資性房產；流動資產包括股票、基金、
債券、存款、保險等。
這是胡潤研究院連續第12年發布《胡潤
財富報告》，本次報告包含中國「富裕家
庭」（600萬元資產）、「高淨值家庭」
（千萬元資產）、「超高淨值家庭」（億
元資產）及「國際超高淨值家庭」（3,000
萬美元資產）情況。截至2019年12月31
日，中國「富裕家庭」數量已經達到501
萬戶，比上一年增加7萬戶或1.4%。

億元資產家庭增2.4%
當中，「高淨值家庭」數量為202萬

戶，同比增加4萬戶或2%；「超高淨值家

庭」達13萬戶，比上年增加3,000戶，增
加2.4%。至於「國際超高淨值家庭」則有
8.6萬戶，按年增2,100戶或2.5%。
上述家庭的富豪們構成為企業主、金領以

及炒房者、職業股民。胡潤表示，儘管當年
有諸多不穩定外部因素，但中國經濟穩中有
進，截至2019年底，上證指數、深證成指和
創業板指三大指數均呈現較大漲幅。其中，
上證指數上揚22%，為2014年以來最佳表
現。當年房價亦有明顯上漲，2019年12
月，四個一線城市新建商品住宅銷售價格同
比上漲3.8%；二三線城市新建商品住宅銷售
價格同比分別上漲7.3%和6.7%。

北京「富裕家庭」最多
報告顯示，中國「富裕家庭」總財富達

146萬億元，除港澳台地區外，內地佔近九

成。從地域分布來看，北京是中國擁有「富
裕家庭」、「高淨值家庭」數量最多的地
區，緊隨其後的是廣東、上海、香港及浙
江。「超高淨值家庭」方面，排名前五的城
市分別是北京、廣東、上海、浙江、香港。
「國際超高淨值家庭」方面，北京、上海、
廣東、浙江、香港分列前五位。

最看好內地地產價格
對於未來，後疫情時代下富豪投資風險

偏好降低。房產配置作為穩定的資產保值
類型仍受高淨值人群青睞，尤其是內地一
二線城市房產，因此住宅仍是高淨值人群
未來主要投資方向。總體來說，富豪們看
好內地地產價格，47%的人認為未來兩年
內地地產價格將穩健增長，37%認為將維
持不變。

長汽投資汽車芯片企業

香港文匯報訊（記者 趙臣 合肥報
道）內地首款國產量子計算機操作系
統「本源司南」在安徽省合肥市昨日
正式對外發布。該系統由合肥本源量
子計算科技公司自主研發，實現量子
資源系統化管理、子計算任務並行化
執行、量子芯片自動化校準等全新功
能，助力量子計算機高效穩定運行。
該操作系統的發布，標誌着中國產量
子軟件研發能力已達國際先進水平。

本源量子軟件產品中心總經理吳偉
介紹指，本源司南能夠有效提高量子
芯片的整體利用率，大幅降低量子圖
像識別等量子應用運行時間。同時，
還支持多種量子計算系統，包括超導
量子處理器、半導體量子處理器、離
子阱量子處理器，或混合量子處理
器，能夠為用戶接入具有多個量子處
理器核心的量子計算機高性能工作
站。

內地發布量子計算機操作系統

電動車拜騰擬藉SPAC上市

●貴州茅台股價昨日收漲 2.41%，報
2,368.8元人民幣。 資料圖片

●47%人認為未來兩年內地地產價格將穩健增長，37%認為將維持不變。 資料圖片
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一直堅持「一國兩制」方針，支持特區政
府依法施政，致力維護香港社會長期繁

榮穩定的香港江蘇社團總會聯同香港江蘇企
業協會青年會，在新春佳節即將來臨之際，
由總會常務副會長兼秘書長姚茂龍，副會長
張玥、蔡晉，副秘書長馮興元等代表總會，以
及江蘇省政協委員盛品儒，日前先後前往中區
警署、西區警署和香港警察隊員佐級協會看望
慰問，轉達會長唐英年的誠摯問候，並帶着江
蘇省友好機構精心準備的新年掛飾，總會親自
置辦的年貨、成人及兒童口罩等物資，向警員
和他們的家人致以新春祝福。
姚茂龍代表唐英年在慰問信中向堅守崗位

的警員致以新春問候，讚揚香港警隊盡忠職
守，維護法紀，積極守護香港社會。特別是
在過去兩年裡，在國家的支持和特區政府的

領導下，無論是在止暴制亂，還是防疫抗疫
等各方面，警隊上下一心，迎難而上，無畏
艱辛，止暴制亂，不忘使命，為維護香港社
會秩序、為保護香港市民安全作出了卓越貢
獻，值得充分肯定。尤其是在香港國安法實
施以來，香港警隊更肩負維護國家安全的重
大責任，使命光榮。
事實上，該總會一直堅定支持香港警隊嚴
正執法，去年在得知警隊急需相關物資的情
況下，馬上聯合香港江蘇企業協會、香港江
蘇企業協會青年會及愛心企業晨曦投資共同
出資訂制320件背心和320個挎包，送至中區
警署，以實際行動支持警隊竭力維護本港社
會秩序及市民安全。新的一年，該總會將一
如既往地全力支持警隊專業執法守護香港，
共同為香港締造更美好的明天。

香港中華總商會婦女委員會
（下稱「中總婦委會」）繼去年
11月舉辦第一場「三權分工」系
列講座，邀請行政會議非官守議
員召集人議員陳智思作主講之
後，日前舉辦第二場講座，因疫
情關係轉為網上舉行，邀得立法
會議員、民建聯主席李慧琼擔任
講者，向該會會員介紹香港政治
體制的特點及立法會的職能，並
簡述立法會的未來工作。
李慧琼在講座中介紹，在《基

本法》下的香港政治架構是以行
政主導為重，行政長官擁有廣泛
的權力及資源；立法機關最重要
的工作是審批法例、財務申請及
監察政府施政，而司法機構在
《基本法》之下須保持獨立運
作。行政、立法和司法機關各有
分工。
李慧琼亦表示，按《基本法》規
定，立法會議員雖然不能提交涉及
公共開支、政治體制或政府運作的
法案，但議員在得到行政長官的書
面同意下，仍可提出與政府政策有
關的法案。她舉例，民建聯議員蔣
麗芸以議員條例草案形式提出
《2019年醫生註冊（修訂）條例
草案》，現正等待行政長官審批。
法案在未得到行政長官的書面同意
前，不能以議員身份在議會上提出
議案。政府如初步傾向採納議員法
案，有可能改由政府提出法案，經
立法會大多數投票通過，程序上較
為暢順。

日前，港區四川省政協委員，聯同「齊心
服務香港」Serve HK團體到西九龍總區警
察總部，向警隊送上衷心的感謝和祝福。
港區四川省政協常委、港區召集人、「齊
心服務香港」Serve HK召集人王嘉恩，政
協常委鄧李惠貞，政協常委劉烈雄和Serve
HK副召集人歐陽鳳盈、徐兆兒，秘書長王
珍妮，副秘書長洪小玲一行親臨西九龍總區
警察總部，送上紀念品和心意等慰問品，以

表達對警隊長期以來盡忠職守的敬意。
王嘉恩表示，無論是在社會運動，還是在

新冠肺炎疫情期間，香港警隊一直背負着巨
大的壓力和艱鉅的挑戰。但香港警隊從來都
沒有退縮，一直謹守崗位，無畏無懼地服務
市民，為止暴制亂，維護國家安全及社會穩
定作出莫大的貢獻；他們除了帶上心意慰勞
警隊外，更要讓警隊知道所有愛國愛港的市
民，會以香港有這一支出色的警隊而驕傲，

都會以警隊為榮，亦會繼續用真心和各種方
法去支持警隊及其工作；港區四川省政協及
「齊心服務香港」Serve HK全體同仁向警
員及家人除致以親切的慰問和崇高的敬意
外，亦祝大家新春快樂、身體健康。
歐陽鳳盈表示，紀念心意中有一幅特別引

人注意的彩畫，是她代表Serve HK團體畫
的，目的是表達團體對警隊保護市民安全之
敬意，「守護香港，全賴您們」。

港區四川省政協委員與「齊心服務香港」Serve HK團體慰問警隊
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■港區四川省政協委員，聯同「齊心服務香
港」Serve HK團體到西九龍總區警察總部，
向警隊送上衷心的感謝和祝福。

香港江蘇社團總會慰問香港警隊送上新春祝福
「讓香港這個家變得更好！」香港中聯辦主任駱惠寧在「雲酒會」向全香港巿民拜早年，以「四

個難忘瞬間」演繹出一年多的工作，觸動人心。

姚茂龍代表唐英年 感謝警方無畏無懼 保護香港巿民作出卓越貢獻
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■唐英年在慰問信中讚揚香
港警隊盡忠職守，維護法
紀，積極守護香港社會。


